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行政区長懇談会（志和会場）要約版 
令和５年６月 27 日開催 

 
１ 開会 
 
２ 町長挨拶（要約） 

行政区長の皆様には、本日のご出席並びに日頃より刊行物の配布についてご協力をい
ただき、御礼を申し上げる。 
各地区において住民から色々な相談や事案を持ち込まれていると思うが、その点も含

めて忌憚のないご意見をよろしくお願いしたい。 
 
３ 町からの情報提供 
・行政区長の委嘱について 
・各種推薦の依頼について 
・まちづくり計画アンケートの実施（まちづくり座談会資料３ページ、都市計画課より） 

 
４ 懇談 
＜行政区長＞ 

地区住民より「道路を除雪した際に砂利が圃場内に入り、春作業に支障が出ている」
との相談を受けた。その点に配慮した除雪作業と、長期的には舗装の実施をお願いした
い。 

（齊藤土木課長） 
砂利の撤去については、町職員もしくは除雪委託事業者にて対応させていただくの

で、春先に町へご連絡いただきたい。道路の利用状況によって除雪の程度も調整させて
いただくので、併せて町へ情報提供いただきたい。 
舗装の件については、老朽化対策と並行して事業を進めなくてはいけないこともあ

り、舗装作業が進んでいない事情についてはご容赦いただきたい。 
 
＜行政区長＞ 
①両沼線の路面が途中から未舗装となっているのは何故か。 
②蓬田線途中の交差点に一時停止の標識を設置してほしい。 
③紫波町の歴史を俯瞰できるような資料館を是非作っていただきたい。 

（齊藤土木課長） 
  ①10 年以上前に当時の地元住民から要望を募って簡易舗装を行った。その際に要望が

なかった箇所については舗装が行われていないという経緯がある。舗装整備の優先
順位が低い部分なので、未だ未舗装の状態となっている。 
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  ②優先道路の標識は、警察と道路管理者で協議の上、設置できる場合があるため、詳し
い場所を町にお知らせ願いたい。 

（須川生涯学習課長） 
③近年要望の声が多くなってきており、赤沢地区のように民俗資料を公開しているよ
うなケースがあることも認識している。現時点で公的な資料館を建設する計画はま
だないが、他市町村の状況も踏まえて資料館のあり方を考えていきたい。 

（侘美教育長） 
③教育委員会では町史編さんに取り組んでおり、その点とも絡めながら資料館の整備
も進めていかなければならないものと認識している。しかし、財政負担も伴うことか
ら、生涯学習課を中心として計画を構築してまいりたい。 

 
＜行政区長＞ 
①西の杜小学校のスクールバスを是非中学生にも利用させてほしい。 
②今後は区長会議ではなく、地区ごとの行政区長懇談会を行っていく予定なのか。 

（葛教育総務課長） 
①中学生の利用希望者数について、近々アンケート調査を実施する。その結果を踏まえ、
令和 6 年度に向けて必要台数やルート等の検討を始めていきたいと考えている。 

（山上総務課長） 
  ②当面は行政区長懇談会の形式で実施していきたいと考えているが、行政区長の皆様

から全体で集まりたいという意見もいただいていることから、今年度は行政区長協
議会において全体で行う研修会を行うこととしている。引き続きご意見を頂戴した
い。 

 
＜行政区長＞ 

昨年 10月に砂塵のせいで西の杜小学校のグラウンドにドクターヘリが下りられない
という事象があった。以前から西の杜小学校グラウンドは砂塵が巻き上がりやすい場
所である。町として今後ヘリポートのような場所を整備するべきではないか。 

（熊谷消防防災課長） 
当町ではヘリコプターが着陸できる場所として小中学校の校庭を指定しているが、

当該事象について消防署から報告を受けていなかったため、現地も含めて確認させて
いただく。 

 
＜行政区長＞ 

   区内にお住いの高齢女性宅の敷地内にある桜の木が、道路を越えて反対側まで枝が
伸びている状況である。自身で撤去資金を用意するのは困難であると思われるため、こ
のような場合の対処方法について、ご教授いただきたい。 
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（長谷川産業部長） 
   町は直接切除ができないため、まずは所有者へ処理依頼の連絡をすることとなる。 
   しかし、今年民法が改正されたことで本人から了承を得られ、一定の条件を満たせば

切除が可能となった。後日詳しい状況をご相談いただきたい。 
 
５ 町長総括 
  様々なご意見をいただいたなかで、歴史資料館の設置が一番の課題と感じている。先人
顕彰や紫波の歴史がまるごと分かるようなものを作りたいと思っているので、既存施設
の活用も視野に入れながら規模感も含めて検討してまいりたい。 

  道路舗装については、引き続き優先順位をつけて順番に実施する。特にも交通安全や生
命に関わる事項については、より急いで対応してまいりたいと思う。 

  様々なご意見をいただけたことに感謝申し上げる。 
 


